






 

 

INFORME DE ACTIVIDADES DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN ESTUDIOS Y OBRAS 

 

 

Proyecto o Contrato: “Estudio de Ingeniería para la Conservación de la Ruta 265 – CH, en el 

Sector del Paso Las Llaves, Comuna de Chile Chico, Región de Aysén”. 

 

 

Dirección Regional: Dirección de Vialidad Región de Aysén. 

 

 

Inspectora Fiscal: Andrea Sepúlveda D. 

 

 

Empresa: Stradale Ltda. 

 

Actividad: Reunión de Participación Ciudadana (PAC) Chile Chico 

Lugar: Sala de Reuniones Gobernación Provincia General Carrera . 

 

Número de Asistentes: 5 

 

Mujeres: 1 Hombres: 4 

 

Compromisos Adquiridos  

 

Responsable 

 

Fecha 

Cumplimiento 

Dada  N/A N/A 

 

Con fecha 13 de Mayo de 2016 y siendo las 11.30 hrs se da inicio a reunión autoridades comunales 

y provinciales de Chile Chico en la Sala de Reuniones de la Gobernación Provinicla. Se advierte 

poca asistencia para un total de 30 invitaciones entregadas. Asistentes comentan que hay 

actividades paralelas en agenda y es la razón por la cuál varias personas no pueden asistir.  

 

El objetivo de esta reunión es informar y dar a conocer los detalles del desarrollo del Estudio que 

entregará una solución definitiva al peligro de caída de rocas y desplazamiento de material no 

consoliddo (aluvión) en el  Km 56,14 tramo de 70 mts. A su vez, se busca identificar y registrar 

consultas, dudas y sugerencias de la comunidad usuaria de dicho tramo.  

 

1. Señor Sergio Barría, Jefe de Proyectos de la Dirección Regional de Vialidad de 

Aysén, realiza una presentación a modo de introducción destacando la importancia de la 

obra en estudio para la seguridad de los vecinos y usuarios de Puerto Guadal. Se refiere 

a los costos asociados a la obra que son altos si se considera el tramo de 70 metros a 

proteger en relación al tiempo y riesgo de ejecución y la rentabilidad social del mismo 

puesto que es una ruta con un índice de tránsito bajo. Sin embargo, destaca, la 



importancia está dada por la seguridad de los usuarios. A continuación, informa que este 

proyecto será presentado para su financiamiento al Plan de Zonas Extremas de la región 

que es, lo que actualmente, permite financiar este tipo de proyectos, habiendo recursos 

disponibles.  

 

2. Srta. Andrea Sepúlveda, Inspectora Fiscal de este estudio, realiza una exposición 

simple y detallada de las fases de este estudio destacándose:  

 

a) Si bien es cierto el camino presenta varios tramos complejos que requieren atención 

urgente, este estudio es específicamente para tratar el tramo del Km 56,14 e impedir la 

caída de rocas en el camino y contener el material desprendido lo que permitirá cuidar la 

plataforma del camino.  

b) Características de talud muy alto y mas de 100 mts la zona de desprendimiento que llega 

a la calzada con rocas de 1 a 2 mts cubicos (grandes dimensiones). Para este estudio y 

cómo parámetro de diseño se consideró una roca de 5 toneladas en caida libre de 50 mts.  

c) Se exponen las alternativas analizadas por este estudio: soluciones estructuras rígidas y 

alternativas de sistemas flexibles. La alternativa elegida para el tramo en cuestión es un 

Cobertizo de ancho de 9 metros con dos pistas de 3,5 metros cada una. Este diseño 

incluye un pasillo de 1,5 metros hacia el lado del lago para peatones y ciclistas. Tiene 

longitud de 70 mts (el actual es de 46) ampliándose, de este modo, la zona de impacto. 

El complemento al cobertizo es la instalación de mallas dinámicas en tramos de 50 mts 

en las entrada y salida del cobertizo para mayor seguridad. El diseño incluye seguridad 

vial (señaléticas), barreras de seguridad al lado del lago, muro de contención destinado a 

protección de la plataforma e infraestructura necesaria para evacuación de aguas lluvias. 

Se proyecta, también en entrada y salida,  100 mts de camino pavimentado con hormigón 

para protección del cobertizo. El diseño se realiza para una velocidad de 40 km por hora. 

La altura del cobertizo o espacio libre entre el suelo y las vigas superiores es entre 5 y 5,5 

quedando con una restricción de dimensiones para los vehículos con un alto máximo 

sobre el nivel del suelo de 4,20 mts. 

 

1. Consultas y Sugerencias. 

 

a) Señor Dagoberto Soto representante de la Armada de Chile en Chile Chico consulta 

respecto a la altura. Inspectora fiscal reitera que la altura será de 5 a 5,5 metros.  

 

b) Señor Carlos Cruzat, Jefe de Parea INDAP,consulta respecto de los tiempos de ejecución 

y los cortes que se requerirán realizar en el camino en el periodo de construcción. 

Inspectora Fiscal responde que se ha instruido a la empresa consultora al respecto, 

especificándose que el diseño debe considerar cortes no superiores a las 4 horas diarias. 

Aun está pendiente señalar cómo se va a construir, por qué lado se comienza, el estudio 

aun no se ha cerrado. Siendo el único camino y sin alternativas de desvío se ha instruido 

que el diseño consideré cortes máximos de 4 horas diarias.  

 
c) Señor Mario Figueroa, Jefe de Gabinete Gobernación Provincial consulta respecto de los 

tiempos de ejecución y si el cobertizo considera iluminación interna. Inspectora indica que 

no se considera iluminación interna sin embargo destaca que el diseño por el lado del lago 

considera el cierre con pilares distanciados por donde, permanentemente habrá ingreso 

de luz. Señor Cruzat suguiere considerar iluminación con energía solar sin embargo se 

distingue que con la entrada de luz por el lado del lago más la iluminación de tachas es  



 
 

probable que no se requiera mas iluminación. Se destaca que el túnel de Aysén si tiene 

iluminación la que fue implementada luego de un accidente. Enrique Alegría, Jefe de 

Proyecto de empresa consultora Stradale Ltda indica respecto de la iluminación que el 

cobertizo es sólo de 70 mts y recto, por lo que en el momento de la habilitación sería 

preciso revaluar esta situación, además, se debe considerar elementos de refractancia 

como tachas y delineadores que si son considerados en este diseño. Respecto a los 

tiempos de ejecución en cuanto a la construcción del cobertizo es un tema aun no definido 

en este estudio. Enrique Alegría, indica que el proyecto de construcción es más complejo 

que el proyecto de estudio, considerando los lineamientos descritos por la Inspección 

Fiscal, como corte de tránsito, lo que puede alargar el proyecto.  

 
d) Señor Cruzat advierte acerca del tránsito de ganado en la ruta que es frecuente por lo que 

sugiere que el diseño debiera considerar la implementación de “guarda ganado”. Se 

conversa en torno a la necesidad de instalación de “guarda ganado” en ambos accesos 

del cobertizo. Se estima estrictamente necesario la implementación por el peligro que 

significa en un camino tan estrecho que los animales accedan al cobertizo. Se agradece 

la sugerencia que no se había considerado hasta el momento.  

 

e) Señor Cruzat manifiesta preocupación por las vibraciones que se realizarán al construir 

ya que hay mucho material suelto que incluso se desprende en rocas con el sólo transito 

de animales por la parte más alta y plana (antiguo camino). Efectivamente el diseño 

considera esta situación. Enrique Alegría de la empresa consultora Stradale Ltda. 

comenta que en determinados proyectos con similares características de riesgo para la 

ejecución de la obra y el personal de la misma son detonaciones controladas antes de dar 

inicio a la obra para, de este modo, originar el evento, removar y luego trabajar. Este tipo 

de detalles es lo que faltan para cerrar este estudio.  

 
f) Señora Brenda Melehuechun, concejal de la comuna de Chile Chico consulta respecto de 

los plazos de entrega del presente estudio. Señor Enrique Alegría, Jefe de Proyecto de 

consultora Stradale a cargo del mismo, indica que se encuentra atrasada la entrega por 

algunos detalles del ambito constructivo como los que se han mencionado anteriormente. 

La licitación no es posible sin esos detalles resueltos. Inspectora Fiscal indica que las 

mismas observaciones recogidas en la presente instania de Participación Ciudadana son 

insumos para la incorporación en el diseño vial.  

 
g) Cristian Lozano, Jeje de Oficina SAG consulta por el tiempo de vida útil del cobertizo y 

también respecto de la mantención del mismo. Se responde que se proyecta para mínimo 

50 años. Inspectora Fiscal indica que este es también un detalle que se debe resolver en 

esta etapa final del estudio, ahora bien, la mantención en esta alternativa escogida es a 

largo plazo. Se debe solucionar el acceso a la loza del cobertizo.  

 

Para terminar la reunión, la Inspectora Fiscal indica que los detalles restantes en cuanto a 

constucción son sumamente importantes para lograr una buena ejecución que pueda realizarse 

en el menor tiempo posible. Agradece la asistencia esperando que la solución propuesta sea de 

la aprobación de la comunidad.  

 

 



2. Anexo Fotográfico 

 

 
 

 
 

 
 

 

3. Lista de Asistencia 








